

Este periódico sale Lunes y Viernes. Se suscribe en la Imprenta de Don Nicolas Herrera y Peiron calle del Cura número 2 á seis rs. mensuales, 15 por trimestre y 33 por año llevado casa de los Señores Suscriptores á quienes se daran gratis los suplementos.

Se admiten suscripciones para fuera de la Capital á 27 rs. por trimestre, 54 por seis meses y 100 por año, franco de porte. Las reclamaciones oficiales se harán al Señor Gobernador civil, y los artículos y demas avisos que se dirijan á la redaccion deberan ser francos de porte.



ARTICULO DE OFICIO.

Alcete 24 de Setiembre de 1835.=Gisbert.

Comisionados de Partido.

GOBIERNO CIVIL DE ESTA PROVINCIA

El Sr. Intendente de rentas de la provincia de Murcia con fecha 16 del actual me dirige el oficio siguiente.

«Con esta fecha he dispuesto se inserte en el boletin oficial de esta provincia el oficio siguiente.=Habiendo nombrado la Direccion general de Rentas y Arbitrios de Amortizacion á D. Antonio Mir vecino y del comercio de la ciudad de Cartagena por comisionado principal del ramo en esta provincia, ha precedido el mismo en uso de sus facultades á la eleccion de los comisionados subalternos de partido, la cual ha recaido en las personas que se espresan en la adjunta nota. Y lo traslado á V. S. con copia de la nota que se espresa, para que se sirva disponer se comuniquen por el boletin de esa provincia á los pueblos de ella comprendidos en la demarcacion de esta Intendencia.»

Lo que por medio de este periódico se ha de saber á los pueblos de esta provincia. Al-

- Cartagena. Señores Mir hermanos del comercio.
 - Lorca. } Don Sebastian Rolandi Abogado.
 - Totana. }
 - Cieza. D. Francisco Fernandez Castaño hacendado
 - Albacete. D. Salvador Maria Muñoz
 - Caravaca. D. Miguel Perera hacendado.
 - Mulz. D. Joaquin Viladezau del comercio.
 - Villena. D. Blas Perez Lopez Administrador de Rentas.
 - Hellin. D. Juan Patuones del comercio.
- Murcia 11 de Setiembre de 1835.=Antonio Mir.=Es copia.=Escobedo.

Comision de Amortizacion del partido de Albacete.

Estando prevenido en la 9ª disposicion de la circular de la direccion general de rentas de 12 de Agosto último, que se encargue á los Intendentes esciten el celo de los contribuyentes á los conventos suprimidos, por medio del boletin oficial de la provincia, para que se presten espontáneamente á facilitar en las Contadurias de arbitrios de amortizacion las noti-

(2)
cias necesarias respecto de las cantidades con que contribuirán á dichos conventos por razon de censales ú otro concepto, haciéndoles ver lo muy grato que será á S. M. este servicio; y hallándome como comisionado de este partido en la practica de las diligencias de este ramo, he de merecer de la autoridad de V. S. se sirva hacer esta invitacion á los contribuyentes á el convento suprimido de S. Agustin de esta capital, insertando en el boletin oficial de esta provincia el presente oficio, para que les conste, y puedan facilitarme las espresadas noticias, cuya carencia y falta puede ocasionar un perjuicio muy trascendental á los intereses de la Real Hacienda, y al puntual cumplimiento y desempeño de mi cometido en esta parte.

Dios guarde á V. S. muchos años. Alhacete y Setiembre 10 de 1835.=C. C.=Salvador Maria Muñoz.=Sr. Gobernador civil de esta Provincia.

Comandancia de armas de Alhacete.

El Sr. Comandante General de esta provincia en oficio fecha de hoy desde Casas de Ibañeta se sirve decirme lo siguiente.

Los enemigos en número de 1400 infantes y 100 caballos que bloqueaban á Requena, recibieron de su milicia una fuerte leccion que les hará conocer cuanto puede el que sostiene la causa de la legitimidad. Este ejemplo y la simultánea coincidencia en todas direcciones y como por encanto de los batallones de milicia urbana de Almansa cuyas filas aumentaba su digno Corregidor y que marchó á cubrir el importante punto de Confrentes confluencia de los rios Gabriel y Júcar, el de Hellin, Chinchilla, Jorquera y Tarazona que se me unieron en Jorquera fuertes estos en 875 plazas y 80 caballos de aquellas pertenencias y seccion de las Peñas de S. Pedro; fueron operaciones por las que resultó que formando mi linea una gola desde Confrentes á Villamalea, con la vanguardia en Toya, el enemigo que sufría la resistencia de los bravos urbanos de Requena, y que fue advertido de ser envuelto por los distinguidos cuerpos que me acompañan y por los que se destacaban tambien del reino de Valencia emprendió su retirada vergonzosamente dejando cinco muertos, tres carros de víveres y otros efectos que desde Utiel les conducian. Ayer se me avisa debia hallarse tambien en Utiel el Sr. Comandante General de Cuenca con una fuerte columna, y el enemigo en direccion de sus montañas, será probable no resista la persecucion de 2000 urbanos reunidos en Requena y las tropas de Cuenca, cuya proximidad á aquel les proporciona indudablemente la gloria de concluirlos; así como yo la tengo en decir que el movimiento de los cuerpos que están á mis órdenes previno á los enemigos abandonar su proyecto á las muy pocas horas del primer movimiento de mi vanguardia que la forzó al

entusiasmado batallon de Jorquera con unos cuantos caballos. Al emprender ya mi marcha con los cuerpos reunidos sobre Requena tube los avisos indicados, por lo que la he suspendido creyéndola infructuosa, pero es forzoso que yo diga que solo la disciplina militar ha podido contener la decision de estos batallones que cada uno solo sin esperar la precisa reunion de los demas queria marchar sobre los enemigos.

Hombres de toda clase se me han presentado ofreciéndome sus servicios sin mas armas que un palo y sus sentimientos patrióticos, y sin mas socorro que el pan que traian en sus alforjas. Con tales elementos puede decirse se puede conservar libre de enemigos esta provincia clásica por su lealtad en todos conceptos al Gobierno de S. M. la Reina nuestra señora que todos juraron. El capitán de carabineros D. Mariano Gonzalez Aparicio con seis carabineros me ha acompañado lleno de entusiasmo y de deseos de repetir lo que tantas veces le he visto practicar en la pasada guerra de la independencia y por lo que su cuerpo lo distinguia. Todo lo que digo á V. para su conocimiento, añadiendo que hoy se refician los cuerpos á sus destinos llevándose la gratitud y admiracion de los pueblos y el sentimiento de amistad y reconocimiento de su Comandante General, transcribiendo V. esta comunicacion á ese Sr. Gobernador civil para su inteligencia."

Y en su cumplimiento tengo el honor de asi verificarlo trasladando á V. S. el anterior oficio. Dios guarde á V. S. muchos años. Alhacete y Setiembre 23 de 1835.=El comandante de armas.=Manuel Lopez.=Señor Gobernador civil de esta Provincia.

PARTE NO OFICIAL.

Continua la lista de los señores que han hecho donacion para el vestuario y equipo de la milicia urbana de esta capital.

D. José Romero Jinet Abogado..... 60.

D. José Maria Albalat Abogado..... 60.

Continua abierta la suscripcion en casa de Don Javier aparicio del Comercio.

El dia 13 del corriente salió de Sanlúcar de Barrameda el señor gobernador militar D. José Villamil, para ir á relevar al jeneral Espinosa que lo es de Ceuta, el cual esta destinado á mandar 16.000 hombres con 7 baterías, ejército que se forma en Andalucía para sostener los derechos de la Reina y de la libertad.

El intendente de Cádiz no comunicó á los empleados el decreto de 3 de setiembre, acerca de trasladarse á otros puntos donde

puésen desempeñar libremente sus funciones, lo cual les fué liberado de un compromiso. Allí siguen los desahos de puertas como se hallaban establecidos sin variedad alguna.

Una carta de Puente-Larrá, escrita el 8 del corriente, hablando del espíritu de aquellas provincias, dice: «Cada día estan mas fanáticos con su Carlos y sus fueros: se dice entre ellos que la expedicion navarra que fue á Cataluña, ha cogido 13 generaciones prisioneras, y asi los entretienen y fanatizan.

El 7 salieron nuestras tropas desde Puente Larrá, para Bilbao. Espeleta va mandando el tolo de la fuerza, debiendo cooperar los 5,000 ingleses que se hallan en Portugalete, el brigadier Iriarte y el general Espartero. Los habitantes de los pueblos huyen á las montañas á la llegada de nuestros valientes llevándose con ellos los ganados y cuanto pueden. Esta conducta observan, segun carta de Puente-Larrá, desde la llegada del pretendiente á aquellas inmediaciones, pues ántes no era así.

NOTICIAS DE LAS PROVINCIAS.

VITORIA 11 de setiembre—El Pretendiente comió antes de ayer en Villareal de Alava y por la tarde salió por el camino de Durango: le acompañaban dos batallones y alguna caballería. Villareal con otros dos batallones pisó la misma tarde en su seguimiento. Esta mañana han pasado por la parte de Arlaban 3 ó 10 batallones navarros con algunas piezas de artillería á incorporarse con el pretendiente que se asegura estaba ayer en Durango.

—Hoy ha entrado en esta ciudad el brigadier Mendez Vigo con seis batallones de la guardia real y una compañía del 5.º ligero de caballería. El general Córdoba permanece aquí con toda la tropa que trajo el martes último.

Idem. 12—El general Córdoba sigue en esta ciudad con los cuatro batallones y 100 caballos que trajo consigo. Ayer entró además el general Mendez Vigo con seis batallones, y hoy han entrado 500 quintos de San Fernando con otros 100 caballos.

«El general Espartero está en Bilbao con los ingleses que vinieron de Santander hasta el número de 4000 segun se dice.

«La faccion está casi toda en Vizcaya con el pretendiente.

«No sabemos qué resultará de estas diferentes posiciones. Si los facciosos tienen ánimo serio de esperar, probablemente nos proporcionará el ejército nuevos dias de gloria.

«El nombramiento del general Córdoba para el mando en jefe del ejército de operaciones y virreinato de Navarra en propiedad con el

(3)

mando de las dos Riojas, ha sido recibido con atisfaccion universal.

—La correspondencia jeneral que salió de Madrid para Laredo el 5 del corriente y de Burgos el 5, fue interceptada el 6 en Agüera de Montija.

—Se ha pasado orden al cabildo eclesiástico de la Santa Metropolitana iglesia de Valencia para que presente los manifiestos de lo que han producido los diezmos desde el año de 1730, con arreglo á instrucciones dentro del preciso y perentorio término de ocho dias.

BILBAO 10 de setiembre—Por fin se ha levantado el bloqueo de esta villa. En la madrugada del Domingo 7 del corriente mes abandonaron los facciosos todas las posiciones y puntos que ocupaban en las inmediaciones de esta villa; lo cual nos hizo creer desde luego que semejante determinacion habria sido tomada por el cabecilla de los rebeldes, Maroto, á consecuencia de la proximidad de algunas tropas españolas, además de las inglesas que habian desembarcado en Portugalete.

Hoy por el medio dia han entrado en esta villa el señor comandante general de las tres provincias D. Baldomero Espartero con una division de siete mil hombres, y el señor brigadier Iriarte con otra de dos mil y quinientos, correspondiente al ejército de reserva. Al mismo tiempo ha entrado tambien un batallon escocés perteneciente á la legion Británica, de la que han desembarcado en Portugalete hasta cinco mil hombres con su general Ewans, y el digno y patriota español D. Miguel Ricardo de Alava. Anoche llegaron tambien á esta villa 600 hombres correspondientes al 4.º ligero, al que no se habian incorporado hasta ahora. Las divisiones, y el batallon ingles, que consta de 600 plazas han sido recibidos con repique general de campanas, y por un concurso número de gente de todas clases y sexos que victoreaban sin cesar á los valientes soldados españoles, que ansian con ardor ser conlucidos de victoria en victoria, y á los entusiastas ingleses, que idolatras de la libertad corren presurosos á do quiera cuando sus implacables enemigos tratan de sofocarlos.

Despues de haber experimentado Bilbao un bloqueo por espacio de trece dias, durante los cuales han sufrido sus habitantes varias desgracias, mil incomodidades, disgustos y privaciones, no podemos menos de escitar vivamente el celo de las autoridades civiles y particularmente el del señor comandante general de este Señorío, á fin de que aprovechando la permanencia de las divisiones en este provean al vecindario y guardacion de esta villa de dos artículos indispensables, de que han carecido durante el último bloqueo, que son leña y carbon; para que de este modo no se reiteren los quebrantos de muchas familias, que se han visto precisadas durante el bloqueo por la carencia absoluta de

tales artículos á alimentar el fuego de sus hogares con los muebles de sus casas. Esto no puede ni debe repetirse en ningún pueblo de Vizcaya, cuyo suelo es abundantísimo en tales artículos, que por lo mismo pueden proporcionarse á Bilbao con mucha facilidad, si se adoptan oportunamente las disposiciones convenientes al intento, y como estas dependen principalmente de la autoridad militar, rogamos á ésta en obsequio del leal vecindario y la guarnición de Bilbao, no pierda de vista tan importante objeto.

HUESCA 17 de setiembre.—Por parte recibido en este gobierno civil del gobernador de Jaca, se sabe que los urbanos del valle de Broto han cogido 65 prisioneros de los dispersos de la facción navarra, que desde los confines de Cataluña trataban de volver á su provincia. También los que se hallan al mando del comandante general del alto pirineo tienen ya 70 en Beltaña; y en Monzon hay poco menos de 60, todos de la misma facción que creía ser pacificadora del alto Aragon; pero les ha salido al revés su plan.

De diferentes puntos escriben que el grueso de la facción está hácia Caldas en el Pirineo de Cataluña, y que se han presentado al general Gurrea mas de 200 facciosos del batallón de Castilla, y algunos de caballería. En fin que la facción cuenta por lo menos 1000 hombres de baja, y que es mas que probable caerán todos en manos de nuestros valientes, si no se refugian en Francia.

BENAVALRE (Aragon) 15 de setiembre.—Nuestras operaciones sobre la facción que vino de navarra han sido insignificantes, aunque no ha faltado ocasion de hacer algo; pero Gurrea está sobre ellos persiguiéndolos sin descanso. Van muy disgustados; por todas partes se presentan soldados de los que nos habian hecho prisioneros, que es su mayor y mejor fuerza. Los urbanos que andan sobre ellos, y la legion francesa han hecho mas de 150 prisioneros, y parece natural que los concluyan. El pais está en el mejor sentido, de suerte que los facciosos son extranjeros en él, pero no ha habido energia para defenderse de ellos, como se vió en este pueblo.

(Carta part.)

SANTANDER 12 de setiembre.—El 11 del corriente llegaron á este puerto en un vapor y una fragata de grande porte, 900 ingleses que se han acuartelado en Corban y el astillero: ocho buques de guerra españoles y aliados estan surtos en la ria é inlinidad de mercaderes, tanto que jamas ha presentado una vista tan holagüena. La poblacion se ha acrecentado con forasteros acaso un doble, y parece que encanta el movimiento y actividad del comercio. Todas las clases trabajan, y todas encuentran medios de subsistencia sin ser gravosos á sus semejantes, benéficos son todos de la paz, jui-

cio y sensatez con que se conduce esta poblacion.

Hoy se estan preparando cuarteles y cuadras para 200 hombres, que con igual número de caballos estan desembarcando.

Señor Redactor del boletín de Albacete.—Muy señor mio: No quiero que los milagros de otro se me cuelguen. La idea de un impuesto sobre el vino, á favor de la milicia urbana, ha sido anunciada como mio, sin tener yo nada que ver en el Ayuntamiento. Este proyecto es obra de un Regidor, que no ha meditado el desagrado que produciria en los cosecheros, y la repugnancia con que siempre se ha mirado este gravamen. Jamas consentire, por mi parte, en gravar el vecindario, sin que preceda la orden del gobierno supremo, y jamas propondré cargos vecinales, sino en el caso de conocida utilidad.

Sirvase V. publicar estos sentimientos, para desengañar alguno que otro conciudadano, que pueda tener otra creencia. Queda de V. atento servidor Q. S. M. B.—Diego Montoya.

ANUNCIO.

Las personas que gustasen ocupar á el pintor Luna que vive esile de San Agustín número 16 frente la porteria de las Monjas, podran llamado en la inteligencia que travajará agosto de los amos de las obras, y con la mayor equidad: ofrece pintar las puertas de avitaciones poniendo los amos el material, á dos reales cada una, y las de calle, portadas de coches ó galeras á tres reales cada una: ofrece asimismo pintar salas, gabinetes, frisar avitaciones, pintar fachadas de casas y toda clase de pintura, á diez reales de jornal de sol á sol sin tener siesta: ofrece llevar ayudantes, si las obras corren prisa, á cinco reales de jornal y uno á tres: si las obras no están de recibo se obliga á trabajar de valde; el sugeto que guste ajustar por un tanto cualquiera obra, verá la cortedad de su coste aunque sea grande, y para satisfaccion de los amos de la pintura dará diseños de la obra antes de empezarla: ofrece tambien limpiar pinturas viejas, marcos dorados, retocar cuadros, encarnar santos y limpiar retablos: todo con la mayor equidad que pueda pensarse, pues su objeto es trabajar, y que vea el público cuan ventajoso es su anuncio, y cuan á poca costa se pinta y adereza una casa.

En la rifa de un par de muletas que se ha sorteado á beneficio del batallon de milicia urbana de esta capital el dia 23 del actual, ha cauido la suerte al número 374 habiendo sido el agraciado Eugenio Garcia vecino de Paterna de Alcaraz.

OFICINA DE HERRERO Y PEDRON.